

Palabras de Clausura

Dr. Hugo Fontaña *

Sr. Presidente de la Academia Nacional de Veterinaria, Acad. Prof. Roberto Caffarena

Sr. Decano de la Facultad de Veterinaria, Prof. Dr. Roberto Scarsi

Sres. Académicos

Sres. Colegas

Sras. y Sres.:

Concluye así el ciclo de conferencias que como primera actividad, la novel Academia Nacional de Veterinaria planificó para este año 1993. La temática abordada, "Actividad del Médico Veterinario Uruguayo en la Lucha contra la Fiebre Aftosa", es de una extensión que no se ha agotado en las brillantes exposiciones que nos han brindado los colegas.

La amplia visión que nos dio el Dr. Nelson Magallanes cuando nos habló de 100 años de Aftosa en el Uruguay de los cuales su dedicación de más de 30 años de actividad en esa lucha le confieren una visión global del tema. Incursionó además en una segunda Conferencia, en el control de las vacunas y planificación de campaña, de ello es obvio cualquier comentario, porque formó junto con el Dr. De Freitas y Dr. Camilo Pasturino una tríada brillante en la investigación, control, planificación y realización de la lucha antiaftosa en el Uruguay.

El Dr. Abaracón, experto en producción de vacuna por diferentes métodos, con una actuación en laboratorios nacionales, fue Director de la planta del Centro Panamericano de Fiebre Aftosa y asesor internacional de plantas americanas de producción de vacunas, nos redondeó su tema con la convicción que siempre pone en sus expresiones.

La elocuencia del Dr. Aldo Pérez Riera volcando la vivencia de un veterinario de campo que prestó su apoyo y experiencia y porqué no su firmeza de convicción desde cuando la vacunación aún no era obligatoria y se requería asesorar en todo momento al productor.

El Dr. Jorge Baltar detalló con claridad y precisión la labor que durante años realizó DILFA, de la cual fue director.

Y por último la conferencia del Dr. Raúl Casas, técnico con proyección mundial, y que dirigió nada menos que el Centro Panamericano de Fiebre Aftosa con la responsabilidad y capacidad característica de él.

Pero hay algo que quizás ellos no han destacado por lo que les pudiera corresponder que fue la dedicación total que esta lucha ha exigido a todos, a sus colaboradores, tanto técnicos como funcionarios, postergando muchas veces la posibilidad de acceder con tiempo a otro tipo de actividad y aún al descanso. Hay además que hacer justicia a otros profesionales como Químicos Farmacéuticos, Químicos Industriales e Ingenieros que trabajaron junto a los Veterinarios tanto en las plantas de Producción como en la de Control.

Por último debemos recordar a otros actores en esta lucha que hoy al llegar a esta meta de "País Libre de Fiebre Aftosa con vacunación" que tanto nos alegra, y son ellos los productores y los empleados de los establecimientos ganaderos, capataces y peones y simbolizamos en estos últimos al colaborador que por su capacidad de observación, la tenacidad y la adhesión que siempre pusieron a nuestro servicio, merecen todo nuestro reconocimiento y el de la comunidad.

A todos en nombre de la profesión, muchas gracias.

* Jefe de Producción de Vacunas Antiaftosa de Coopers Uruguay
Miembro Académico-Academia Nacional de Veterinaria.
Presidente de la Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay